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Protokoll der Mitgliederversammlung der Initiative Domäne Oberfeld e.V. 
 
Datum:  26.06.2020, 18:00 Uhr bis 19:27 Uhr 
Ort:  Hofgut Oberfeld, Erbacher Straße 125, 64287 Darmstadt 
Teilnehmer: siehe beiliegende Anwesenheitsliste (13 Mitgliede) 
 
1. zu TOP 1 

Der Versammlungsleiter und Vorstandsvorsitzende Reinhard Weischedel stellt fest, dass die 
Mitglieder satzungsgemäß und fristgerecht und unter Bekanntgabe der Tagesordnung eingela-
den wurden. Der ursprüngliche Versammlungstermin am 17.04.2020 musste auf Grund der 
Corona-Pandemie abgesagt werden. Von 97 Vereinsmitgliedern sind 13 Mitglieder anwesend. 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. Zu dem Protokoll der letzten Mitgliederversammlung 
am 05.04.2019 gibt es keine Anmerkungen. Es wird einstimmig genehmigt. 
Reinhard Weischedel stellt die heutige Tagesordnung vor, zu der es keine Änderungswünsche 
gibt. Das Protokoll schreibt Sabine Busse. 
 

2. zu TOP 2 
2.1 Jahresbericht IDO 

Reiner Weischedel, Ursula Draude, Werner Lesser und Marianne Kissel-Lesser sowie Günter 
Franke- berichten über die vergangenen und aktuellen Entwicklungen auf dem Hofgut Ober-
feld. Der Jahresbericht ist dem Protokoll beigefügt. 
Da neben vielen anderen Veranstaltungen auf dem Hofgut auch die bio-regio-faire Messe 
nicht stattfinden kann, regt Marianne Janssen an zu prüfen, ob es möglich wäre, dass die 
Aussteller wie in einem Staffellauf über ihre Produkte und Projekte informieren. Zu diesem 
Zweck könnten über einen längeren Zeitraum zwei Pavillons o.ä. auf dem Hofgutgelände auf-
gebaut werden, wo sich dann wochenweise und paarweise die Aussteller abwechseln. 
 

2.2 Finanzen 
Die Kassenführerin Ursula Draude legt den Kassenbericht 2019 der IDO offen und erläutert 
die Plan- und Ist-Zahlen der Einnahmen und Ausgaben des Jahres 2019. Es handelt sich da-
bei um eine Zusammenfassung. Detaillierte Zahlen, die ebenfalls vorliegen, werden von der 
Mitgliederversammlung auf Nachfrage nicht gewünscht. Die Angaben sind in Tausend-Euro. 
 
 Finanzen IDO: PLAN – IST 2019 
 (gerundet in Tausend Euro) 
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2.3 Bericht Kassenprüfer 
Die Kassenprüferinnen Renate Gieg und Tanja Knösel haben am 13.03.2020 die Kassenprü-
fung durchgeführt. Renate Gieg verliest den Kassenprüfungsbericht. Bei der stichprobenarti-
gen Überprüfung wurde festgestellt, dass die Belege übersichtlich geordnet waren und die 
Ausgaben gemäß den Satzungszielen erfolgten. Es gab keinerlei Beanstandungen. 
Das Ergebnis des Kassenprüfungsberichts wurde rechtzeitig an den Vorstand übermittelt. Ein 
Prüfvermerk befindet sich auf dem ausführlichen Kassenbericht 2019, der Prüfbericht liegt 
diesem Protokoll bei. 
 

2.4 Entlastung 
Renate Gieg stellt den Antrag auf Entlastung der Kassenführerin Ursula Draude. 12 der anwe-
senden Mitglieder stimmen mit JA ab, 1 Mitglied enthält sich der Stimme. 
Werner Lesser beantragt die Entlastung des Vorstandes. Von den anwesenden Mitgliedern 
stimmen 9 mit Ja ab, 4 Mitglieder enthalten sich der Stimme. 
 

2.5 Aussprache 
Den Mitgliedern wird direkt im Anschluss an die verschiedenen Tagesordnungspunkte die 
Möglichkeit zur Aussprache gegeben. 

 
3. zu TOP 3 

Ursula Draude stellt den Haushaltsplan der IDO für das Jahr 2020 vor. Zum Haushaltsplan gibt 
es keinen Einspruch. 
 
 Finanzen IDO Planung 2020 
 (gerundet in Tausend Euro) 
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4. zu TOP 5 
Turnusgemäß endet das Amt eines Kassenprüfers nach zwei Jahren, in diesem Fall ist Re-
nate Gieg betroffen, die nicht zur Wiederwahl zur Verfügung steht. Werner Lesser stellt sich 
zur Wahl, eine weitere Kandidatur gibt es auf Nachfrage nicht. Werner Lesser wird mit 12 JA-
Stimmen und einer Enthaltung zum Kassenprüfer gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

 
5. zu TOP 6 

Günter Franke erläutert, dass der Lernort Bauernhof sich gerne für weitere Veranstaltungen in 
Kooperation mit der IDO öffnen würde, beispielsweise über eine verstärkte Nutzung des Bak-
kes oder des Lernortgartens. 
Hinsichtlich der Öffentlichkeitsarbeit wird darauf hingewiesen, dass es mehrere Emailverteiler 
gibt, in denen sich mögliche Adressaten auf Grund der Datenschutzrichtlinien nur persönlich 
eintragen können, um dann z.B. Informationen zu Veranstaltungen auf dem Hofgut Oberfeld 
zu erhalten. Ansonsten findet regelmäßig am ersten Dienstag im Monat um 19 Uhr im Guts-
haus des Hofguts ein Vorstandstreffen der IDO statt, an dem alle Interessierten gerne teilneh-
men dürfen. 
Die HOLAG möchte in Anlehnung an das Biotopentwicklungskonzept und in Abstimmung mit 
der Stadt Darmstadt auf dem Oberfeld vermehrt Bäume z.B. in Form von Alleen oder Baumrei-
hen pflanzen. Auch denkt sie über die Etablierung von Agroforstflächen und die Pflanzung von 
Bäumen zu Edelholzgewinnung wie beispielsweise Kirsche oder Walnuss nach. Darüber hin-
aus soll das Angebot der Saisongärten mit Beerensträuchern erweitert werden.  

 
 
 
Aufgestellt: Darmstadt, 03.07.2020 
 
 
 
 
......................................................................................  
Sabine Busse (Vorstandsmitglied, Schriftführerin) 
 
 
 
 
......................................................................................  
Reinhard Weischedel (Vorstandsvorsitzender) 
 
 


